



Máster 'cum laude' en pospandemia

Las universidades y escuelas de negocios españolas se han adaptado en tiempo récord a las circunstancias impuestas por el Covid: formación 'online' o mixta, mayor demanda de plazas y nuevas titulaciones para los perfiles profesionales emergentes

SALIDAS LABORALES

Claves para el escenario pospandemia

El 31% de las empresas de más de 50 trabajadores pretende ampliar su servicio 'online' este 2021, según Infojobs; además, tras superar la pandemia se necesitarán psicólogos para tratar el malestar de la población

De qué manera va a reordenarse el mercado laboral ahora que empezamos a salir de lo más duro de la pandemia? Los expertos coinciden en que las restricciones de movimiento y contacto han acelerado el entorno digital. Dicho de otro modo: la nueva convivencia entre el mundo físico y virtual ha hecho que broten las oportunidades en el sector de las tecnologías de la información.

LETICIA BLANCO

El 36% de las empresas busca perfiles tecnológicos para adaptarse al mundo digital, según Infojobs.

Los puestos clave son: consultor TIC, administrador de sistemas de *software* o ciberseguridad. Según Adecco, entre los 14 trabajos más buscados este 2021 lideran el ranking: el perfil de devOp (*development operations*), un responsable cuya misión es integrar la automatización de los sistemas y procesos de una empresa), un *mánager HSEQ* (las siglas en inglés de *Quality, Health, Safety & Environment*; en español: calidad, salud, seguridad y ambiente); enfermero en tercer lugar y en el cuarto, un especialista en *trade marketing* (alguien con experiencia en *marketing* y

ventas que se encargue de crear contenidos y construir estrategias a medida en el punto de venta).

Y es que muchas de las pequeñas compañías que están luchando por repuntar sus negocios buscan agentes de ventas, representantes y teleoperadores. El 31% de las empresas de más de 50 trabajadores pretende ampliar su servicio *online* este 2021 y eso hará que requieran profesionales de atención al cliente y televenta. El espectacular auge del *e-commerce* también se ha dejado notar en la logística: se necesitan más mozos de almacén, repartidores y reponedores. Pero si hay un sector al que la pandemia ha afecta-

Faltan tituladas en ciencias y tecnología

Las titulaciones STEM (Ciencias, Tecnologías, Ingenierías y Matemáticas) son las que generarán más demanda empresarial y, por lo tanto, más inserción laboral en el futuro. Sin embargo, en España tenemos una escasa proporción de titulados, un 22% frente a la media europea del 34% o el 37% de Alemania. Este problema se agrava por la brecha de género que existe en esas titulaciones donde se matriculan pocas mujeres, una cuestión especialmente acentuada en España, según la CCS.

do es el sanitario. Según la directora de Comunicación de Infojobs, Mónica Pérez, Sanidad y salud es la única categoría profesional cuya demanda en 2020 ha superado los niveles de 2019. «En el futuro, la previsión es que las profesiones vinculadas al cuidado de mayores, prevención de enfermedades, investigación y cuidado de la salud seguirán siendo muy demandadas y requerirán habilidades digitales», explica. El aumento de la telemedicina ha venido para quedarse. Pérez pronostica además que el país necesitará profesionales de salud mental como psicólogos clínicos «debido al crecimiento del malestar



SANIDAD. Es la única categoría profesional cuya demanda en 2020 ha superado los niveles de 2019. En el futuro, la previsión es que las profesiones vinculadas al cuidado de mayores y prevención de enfermedades seguirán siendo muy demandadas y además requerirán habilidades digitales, aseguran desde Infojobs. / ISRAEL L MURILLO

y las adicciones provocadas por la crisis».

Algo en lo que coincide Javier Blasco, director de Adecco Group Institute: «La gente va a salir muy tocada de la pandemia y se necesitarán tratar esos problemas cognitivos». Blasco cifra en un 15% el porcentaje de ofertas de empleo relacionadas con lo sanitario y destaca su amplia variedad: «Hay matices, no todo el mundo es epidemiólogo o pediatra. Se necesitan profesionales para ámbitos muy variados como el *wellness* o el envejecimiento de la población. No es lo mismo ser celador que conductor de ambulancia o auxiliar de laboratorio. Y la oferta seguirá creciendo: la conciencia sanitaria ha aumentado con la pandemia, el envejecimiento de la población sigue ahí y toda el área de higiene y asepsia va a acompañarnos durante una buena temporada. Seguiremos necesitando gente que mida la temperatura, por poner un ejemplo».

Según Adecco, siete de cada diez empleos que se han perdido desde que el coronavirus entró en nuestras vidas están relacionados con el comercio y la hostelería, lo que supone una caída del 8,3% interanual. ¿Qué pueden hacer los afectados de esos sectores? «A corto plazo les aconsejaría que aprovecharan para recualificarse: aumentar sus capacidades digitales,

Cuando se supere la pandemia se necesitarán psicólogos clínicos

aprender *e-commerce*, idiomas o incluso alguna especialidad. Mucha gente lo desconoce, pero el SEPE tiene una gran oferta de formación muy dirigida a encontrar empleo con los certificados de profesionalidad. También recomiendo la formación de carácter privado, incluso aunque sea no reglada», explica Blasco.

«En general, existe en nuestro país un desajuste entre la oferta de titulaciones universitarias y la demanda de perfiles profesionales. Tenemos un problema muy serio de empleabilidad, agravado por la actual coyuntura económica», reflexiona Antonio Abril Abadín, presidente de la Conferencia de Consejos Sociales (CCS). «Por nuestra estructura empresarial, se crean pocos puestos de trabajo de alta cualificación. Los datos muestran que las tasas de paro universitario y aquellos que desempeñan empleos para los que no es necesaria esa formación son mucho más altas que las de los países de nuestro entorno. Incorporamos casi 200.000 titulados al año al mercado y no somos capaces de darles un trabajo a la altura de su cualificación. Esto conlleva un grado de frustración y desencanto considerable», concluye.